

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront davantage d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit ou être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Réunion des membres du cercle St Isidore, à l'école d'agriculture de Ste Anne; sujet de la conférence par M. Colbert Martineau : Le bétail.—Nos écoles d'agriculture.

Causerie Agricole : De la noblesse et de la dignité du cultivateur. (Suite de la conférence de M. Joseph Prévost.)

Sujets divers : Veillées de Jacques : A propos de chevaux.—

L'art agricole : Rôle de l'eau dans la végétation.—L'instruction agricole.—Soins à donner aux chevaux de manège.

Choses et autres : La fabrication du sucre d'érable dans le comté de Beauce.—Tinettes pour l'exportation du beurre.

Recettes : Moyen de détruire les poux qui s'attaquent aux moutons.—Moyen de guérir les écorchures et contusions faites aux animaux.

Erratum.—Dans le mémoire du Rév. M. L. O. Tremblay, adressé aux membres de la Commission agricole, publié le 24 mai dernier dans la Gazette des Campagnes, page 243, 2e colonne, 28e ligne, au lieu de : " Nous supposons qu'une somme de \$5,000, ajoutée à celle de \$1,000, déjà votée pour l'établissement d'une buanderie, " lisez : " Nous supposons qu'une somme de \$500, ajoutée à celle de \$1,000, déjà votée pour l'établissement d'une buanderie, etc. "

REVUE DE LA SEMAINE

Réunion des membres du cercle agricole St Isidore, à l'école d'agriculture de Ste Anne.—Chacune des réunions des membres de ce cercle est tellement intéressante, que le nombre des auditeurs s'accroît toujours de plus en plus : ce qui est un encouragement bien mérité par nos jeunes agriculteurs qui savent si bien nous intéresser et nous instruire par leurs conférences. Dimanche dernier Son Excellence Mgr Poiré, les prêtres du Collège de Ste Anne, le maire M. Eugène Garon et plusieurs notables de la paroisse, cultivateurs et hommes de profession, assistaient à cette séance. La salle était remplie. Si nous avions ici un souhait à faire, ce serait que la salle fut plus vaste pour contenir un plus grand nombre de personnes désireuses d'assister aux conférences.

M. Colbert Martineau qui a fait la conférence a pris pour sujet, " Le bétail, " résumant d'une manière très habile, les enseignements donnés sur cette im-

portante question par le professeur d'agriculture M. Schmouth.

Cette conférence qui a duré près d'une heure a donné lieu à une intéressante discussion sur le même sujet. Invités à fumer la pipe dans la chambre de M. le directeur, il s'y est établie une longue causerie familière à laquelle ont pris part des cultivateurs qui se sont enrichis par l'agriculture et qui ont discuté sous tous les points la question de l'élevage du bétail, et notamment celle du cheval, de manière à en tirer des conclusions pratiques.

Nous ne pouvons donc qu'applaudir à la belle idée qu'ont eue nos jeunes agriculteurs de l'école d'agriculture de Ste Anne d'établir un cercle agricole dans leur institution : ses précieux effets se feront nécessairement sentir dans la paroisse de Ste Anne elle-même. C'est ainsi que nous apprendrons à apprécier l'utilité de nos écoles d'agriculture.

Nos écoles d'agriculture—Sous ce titre, nous lisons ce qui suit dans le Progrès du Saguenay publié à Chicoutimi :

" Nous avons cherché à faire comprendre la semaine dernière que le rapport de la commission agricole n'est pas satisfaisant au point de vue de notre comté; nos sociétés d'agriculture ne reçoivent pas, dans le comté de Chicoutimi, un octroi suffisant à leur bon fonctionnement, et c'était le devoir de la commission agricole de le faire remarquer à la députation.

" Il est une question qui nous intéresse moins directement mais qui est de la plus grande importance au point de vue de l'agriculture dans la province de Québec. Nous voulons parler des écoles d'agriculture.

" Dans son rapport, la commission agricole recommande l'abandon des écoles d'agriculture comme ne donnant pas les résultats qui étaient attendus. Nous voulons exprimer que nous différons absolument d'opinion des membres de la commission et même nous serions favorables à un octroi plus considérable à nos écoles d'agriculture.

Hôpital-Général de Québec
J. R. L. Hamelin,